
Protokoll 
zur Mitgliederversammlung des BUND-Kreisverbandes  
am 05.03.2020 im Wintergarten des Restaurants „Ratskeller“ in Ludwigsburg 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1  Begrüßung / Protokoll 
SF begrüßt die Anwesenden, DF macht das Protokoll 
 
TOP 2 Jahres- und Kassenbericht 2019 Vorstand und Schatzmeisterin 

Wildkatzenprojekt  
Die Beteiligung Aktiver ist hoch. Die GIS-Daten der Flurstücke im Korridor wurden beim Landrats-
amt eingegeben. Sie stehen allen Abteilungen dort zur Verfügung. Lilith Stelzner vom Landesver-
band versucht, die Daten auch bei der Landesanstalt für Umwelt (LUBW) unterzubringen, damit 
auch Büros und Kommunen außerhalb des LRA darauf zugreifen können. Stefan Flaig und Joachim 
Lösung führen 2020 Gespräche mit den Bürgermeistern der vom WKK betroffenen Kommunen zu 
den konkreten Grundstücken und deren Sicherung. Der bei der Kreissparkasse gestellte Antrag auf 
Förderung der Öffentlichkeitsarbeit zum WKK wurde genehmigt. Die Förderung beträgt 24.000 €, 
aufgeteilt auf drei Jahre.  

Geigersberg 
Die Pflegeaktion wurde auch in 2019 wieder erfolgreich durchgeführt. Der Pflegevertrag wurde um 
weitere fünf Jahre verlängert. Die BUND-Jugendlichen im Kreis wurden 2019 ergebnislos wegen 
Mithilfe angeschrieben. 

Landschaftserhaltungsverband 
Werner Brekle und Karin Zimmer wurden wieder in den Vorstand des Landschaftserhaltungsver-
bandes gewählt.  

Solarkreisliga 
Um die Solarkreisliga wieder spannend zu machen, sollen in Zukunft die Kommunen mit dem größ-
ten Zuwachs an PV (kWp) pro Einwohner und mit dem größten Zuwachs an PV (kWp) in Prozent 
gegenüber dem vorigen Zeitraum prämiert werden. Das Kriterium „Solarthermie“ entfällt. Von der 
Bundesnetzagentur wird jedoch derzeit ein Marktstammdatenregister neu geschaffen, das erst ab 
31.1.2021 vollständig sein soll. Die Erfassung der für die Solarkreisliga erforderlichen Daten ist daher 
derzeit nicht möglich. Die Solarkreisliga wird deshalb 2020 nochmals ausgesetzt. Anfang 2021 wird 
geprüft, ob das Marktstammdatenregister die für die Solarkreisliga erforderlichen Daten hergibt.  

Biomüllvergärungsanlage 
Der Biomüll muss sauberer werden, diesbezügliche Bemühungen laufen. So wurde auch auf 
BUND-Initiative bei Landratsamt und AVL von diesen beschlossen, „Biomüll-Scouts“ einzusetzen. 
Bei Fehlwürfen im Biomüll werden die jeweiligen Tonnen mit einem Aufkleber versehen, bei ei-
nem zweiten Verstoß werden sie bei höheren Kosten als Restmüll entleert. 

Gewerbegebiet Schwieberdingen 
Stefan Flaig diskutierte bei zwei Podiumsdiskussionen in Sachen Gewerbegebiet (Porsche) intensiv 
mit. Die Bürger sprachen sich dennoch mehrheitlich für die Neuausweisung aus.  

Pressearbeit 
Die Pressearbeit hatte in der Regel eine gute Resonanz, fand aber viel zu wenig statt. 

 

 



 
Antrittsbesuch bei neuem Landrat 
SF stattete zusammen mit Werner Brekle dem neuen Landrat Dietmar Allgaier am 20.2.2020 einen 
Antrittsbesuch ab. Allgaier sagte spontan als Schirmherr für das Wildkatzenprojekt zu und ließ da-
zu eine PM mit Foto erstellen. 

Internes 
Die Neugründung des Ortsverbandes Ditzingen macht gute Fortschritte. Es gibt eine Gruppe mit 
ca. 10 Aktiven mit dem designierten Vorsitzenden Siegfried Klingler. Der Kreisverband hat seine 
Homepage auf das neue Layout auf der Internetseite des Regionalverbandes umgestellt.  

Kassenbericht 
Der Kassenbericht wird vorgetragen und die Abrechnungsformulare zur Durchsicht an die Anwe-
senden weitergereicht. In 2019 ca. 9.700 € Einnahmen und 19.100 € Ausgaben (davon 9.100 € 
Ausgaben für Wildkatzenprojekt). Durchlaufposten jeweils 3.600 €. Kostenerstattung von 4.125 € 
vom LV für WKK 2019 ging erst in 2020 ein. Verbleibendes Vermögen zum 31.12.19 ohne OV-
Vermögen bei ca. 13.700 €. 
 
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 
Ulrich Glaser bestätigt für die beiden Kassenprüfer die Richtigkeit der Kasse und die ordnungsge-
mäße Buchführung. 
 
TOP 4 Aussprache zu den Berichten  
Wolf Ohl fragt zum Thema Biomüll-Vergärung (Energiegewinnung) nach. Stefan Flaig erläutert, 
dass Voraussetzung für die Vergärung von Biomüll sauberer Müll ist, weil sonst mit den Gärresten 
kiloweise Plastikreste auf den Äckern landen. Gerhard Pfeifer wird gebeten zu klären, was mit den 
Gärresten aus der Biomüllanlage bei Stuttgart passiert. 
 
TOP 5 Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin 
Ulrich Glaser bittet die Anwesenden um Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin. Die Entlas-
tung wird einstimmig beschlossen. 
 
TOP 6 Nachwahl von Regionaldelegierten 
entfällt 
 
TOP 7 Ausblick für 2020 
 Weiterführung des Wildkatzenprojektes 
 Weitere Beobachtung des Biomülls und der „Scouts“ 
 Gründungsversammlung OV Ditzingen 
 Pflege Geigersberg 
 Intensivierung der Pressearbeit, wenn möglich 

 
TOP 8 Verschiedenes 
Roswitha Schmidt hat 2020 ihr 25-jähriges Dienstjubiläum beim Kreisverband. 
 
 
gez. Stefan Flaig, Dagmar Fried 
 


